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На торжественной церемонии открытия 
новостройки глава района Леонид Сауков 
поздравил будущих жильцов с радостным 
днём рождения их домашнего очага, по-
желал счастья, мира и много детей, а 
также рассказал: «Каждый год в райцен-
тре появляется новый многоквартирный 
дом, ведь у власти есть обязательства по 
реализации государственных жилищных 
программ. Очень хочется сохранить эту 
хорошую традицию, несмотря на непро-
стое экономическое время, в котором мы 
живём сейчас».     

Ключи от 35 новеньких благоустроен-
ных квартир получили 13 детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родите-
лей, а также работники бюджетной сферы 
и один инвалид. Деньги на приобретение 
квартир были выделены правительством 
Тюменской области, а застройщиком 
стало ЗАО «Загрос», в чьём исполнении 
за несколько лет в Упорово уже построен 
целый микрорайон комфортных кирпич-
ных «теремков». 

Для новосёлов этот день стал действи-
тельно счастливым. Ведь многие из них 
впервые обрели собственный дом, кото-
рого до этого у них не было никогда. 

20-летний сирота Дмитрий Крицкий 
несколько лет живёт в Коркино в семье 
своих приёмных родителей. Несмотря 
на то, что после 18-летия он мог отпра-
виться в самостоятельное путешествие 
по жизни, после недолгой учёбы парень 

Квартира новая и своя
Ровно год назад, 17 апреля 2015 года, было подписано разрешение на строитель-

ство нового многоквартирного дома в Упорово. А в прошедшую среду, 13 апреля, 
он уже распахнул свои двери для счастливых новосёлов.  

Так, общеобразовательные 
учреждения района поставили 
перед собой задачу активи-
зировать работу по изучению 
вклада своей семьи, жителей 
Упоровского района в победу 
в Великой Отечественной во-
йне. Наряду с традиционными 
патриотическими акциями «Ге-
оргиевская ленточка» и «Бес-
смертный полк России», ребята 
будут участвовать в областной 
акции «Бессмертный тыл», в 
совместном проекте с газетой 
«Знамя правды» «Расскажи 
о ветеране», где школьники 
расскажут о боевом прошлом 
своих прадедов-победителей. 
Совместно с телеканалом «Упо-
ровское время» с 10 по 15 мая 
пройдёт конкурс «Наследники 
победителей» по созданию 
видеосюжетов по номинациям: 
«Летопись войны», «Интервью 
с участниками войны», «Неиз-
вестный герой стал известным», 
«Быть патриотом». Результа-

Приближается 71-я годовщина 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне 1941–1945 годов.

Для всех нас это праздник 
правды, долга и священного огня, 
самый святой и величественный.

Проходят годы, всё меньше 
остаётся живых свидетелей тех 
страшных событий. И дело чести 
и совести каждого из нас – соз-
дать ветеранам и труженикам 
тыла достойные условия жизни. 
На сегодня в районе проживает 
20 ветеранов Великой Отече-
ственной войны, 15 вдов погиб-
ших и умерших фронтовиков, 375 
участников трудового фронта. 
Каждый из ныне живущих по-
томков безмерно благодарен им 
за мирное небо над головой, за 
возможность жить и работать 
в свободной стране. Пусть наш 
посильный вклад в улучшение 
бытовых условий тех, кто не ща-
дил себя ни в тылу, ни на фронте, 
позволит доказать, что День По-
беды – истинно народный день. 

Участие в благотворительной 
акции «Благодарение победите-
лей» – это и дань уважения всем 

Дню Победы посвящается 
Меньше месяца остаётся до празднования 71-й годовщины 

Великой Победы. И уже сейчас полным ходом идёт подготовка 
к этому событию. 11 апреля в администрации района состоялся 
организационный комитет, на котором говорилось о мерах по-
стоянной поддержки ветеранов войны и тружеников тыла и о 
мероприятиях, запланированных к знаменательной дате. 

том конкурса станет итоговый 
фильм, собранный на основе 
отснятых материалов.

Во всех образовательных уч-
реждениях пройдёт множество 
мероприятий, среди которых 
«Киноуроки Великой Победы», 
будет продолжена работа по 
проекту «В Сибири не было во-
йны…» о земляках – участниках 
трудового фронта. Состоятся 
конкурсы рисунков, плакатов, 
творческих работ (поделок), 
посвящённых теме войны.

Продолжится уход за памят-
никами, установленными в 
ходе районной патриотической 
акции «Нам доверена память» (в 
прошлом году их было установ-
лено по району 139, весной это-
го года планируется установить 
ещё 96). «Лес Победы» остаётся 
в зоне особого внимания школ. 

Идёт поисковая работа по за-
полнению электронной Книги 
Памяти «Мужеству забвенья 
не бывает». Уже внесены до-

ушедшим и вписанным навечно 
в книгу Памяти.

Добровольные пожертвования от 
частных и юридических лиц нужно 
перечислять на расчётный счёт АУ 
УМР «Комплексный центр соци-
ального обслуживания населения».

Ваши участие и доброта не 
останутся незамеченными. Ве-
тераны вам будут  благодарны!

Банковские реквизиты счёта:
Автономное учреждение Упо-

ровского муниципального района 
«Комплексный центр социаль-
ного обслуживания населения».

ИНН 7226004803   КПП  
720701001

Администрация Упоровского 
муниципального района (АУ 
УМР «КЦСОН» АУ 5063 КЦСО).

р/с 40701810971123000002   
к/с 30101810800000000622  БИК 
047102622

Тюменский РФ ОАО «Россель-
хозбанк» г. Тюмень. 

Код субсидии 2881002800 (ука-
зывается в назначении платежа в 
платёжном поручении)

Леонид САУКОВ,
 глава района.

полнения и изменения по 80 
участникам ВОВ и 20 человек 
занесены вновь. 

Не остался в стороне и Упо-
ровский филиал  ГБУЗ ТО 
«Областная больница №12» (г. 
Заводоуковск). Уже сейчас ме-
дицинские работники проводят 
мероприятия по обслуживанию 
ветеранов войны, членов семей 
погибших или умерших участ-
ников фронта, тружеников тыла. 
Организуются комплексные 
медосмотры у данной категории 
граждан с целью выявления 
онкозаболеваний, туберкулёза, 
глаукомы, сахарного диабета на 
ранних стадиях.

Ветераны один раз в год про-
ходят восстановительное ле-
чение в специализированном 
госпитале, для нуждающихся 
организовывается реабилита-
ция на базе местных санаториев 
типа «Красной гвоздики».

При наличии медицинских 
показаний производится слухо-, 
зубо-, глазо- и другие виды про-
тезирования. 

9 мая во всех сельских по-
селениях по традиции пройдут 
митинги, праздничные концер-
ты и народные гуляния.

Соб. инф.

УВАЖАЕМЫЕ УПОРОВЦЫ!

Доступное жильё

Уважаемые жители Упоровско-
го района! 

Природная стихия страшна и 
непредсказуема. Никто не за-
страхован от её разрушительных 
проявлений. Критическая ситу-
ация сегодня возникла в городе 
Ишиме и Ишимском районе. От 
наводнения пострадало более 
800 человек.  Наш район силён 
традициями взаимопомощи и 
взаимовыручки. Ни разу упо-
ровцы не остались в стороне от 
беды соседей. Призываю вас и 
сейчас проявить милосердие. 
Одежда, обувь, предметы быта, 
постельные принадлежности, 
средства гигиены и санитарии, 
собранные всем миром, будут 
направлены пострадавшим. 

Пункт приёма помощи открыт 
в АУ УМР «Комплексный центр 
социального обслуживания на-
селения» с понедельника по пят-
ницу с 8.00 до 18.00 по адресу: 
с. Упорово, ул. Крупской, д. 38, 
каб. № 2, тел.: 3-25-79. 

Леонид САУКОВ, 
глава Упоровского 

муниципального района.

вернулся в Коркино, в большую семью, 
ставшую родной. И вот, наконец-то, в его 
руках – ключи от новой взрослой жизни 
– он новоиспечённый хозяин собственной 
квартиры. На вручение приехал один, так 
как все близкие заняты подготовкой к 
предстоящей посевной. «Очень нравится 
квартира, – говорит Дмитрий, – прода-
вать не буду, планирую переехать жить и 
работать в Упорово». Такие же планы и 
у Вики Мурзиновой (на фото), молодой 
мамы из посёлка Октябрьского. Девушка 
не скрывает эмоций, почти подпрыгивая 
от радости и нетерпения, с удовольствием 
фотографируется с заветными ключами 
на фоне дома, на новой кухне, в светлой 
комнате, просто так – на память и «для 
газеты». «Продавать?! – машет руками, 
– нет, ни за что. Наконец-то, у меня есть 
своя, родная квартира».

Вдвойне радостным событием стала 
новая трёхкомнатная служебная квартира 
для фельдшера выездной бригады «скорой 
помощи» Александра Антонова. Бук-
вально 10 дней назад в его семье родился 
второй малыш. А впереди – переезд в 
просторные «квадраты» из тесной «ком-
муналки», где Антоновы жили в ожида-
нии расширения. Вместе с Александром 
получили заветные ключи и его коллеги-
фельдшеры Николай Викулов, Екатерина 
Серебрякова, Андрей Плат, Сергей Шутов 
и Олег А нтушев. 

Совсем скоро в пустых пока окнах 

появятся уютные занавески, зажгутся 
тёплые огни, зазвучат детские голоса, и 
дом оживёт, чтобы дать кров и вырастить 
не одно поколение упоровцев.  

Татьяна АНЦИПРОВА.
Фото автора.

Протянем руку
 помощи!

Милосердие
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Как живёшь, молодёжь?

 На территории района 
есть несколько памят-
ников архитектуры ре-
гионального значения. К 
ним относятся все церкви 
и храмы, каменные зда-
ния купеческих лавок и 
различные жилищные 
постройки. Некоторые 
до сих пор исправно вы-
полняют свои функции, 
служа на благо селян, а 
другие претерпевают вре-
менное запустение. 

В самом центре Упорово 
расположено здание быв-
шего военкомата. Даже 
по современным меркам 
– большое. Это строение 
видно издалека. А если по-
дойти поближе, нельзя не 
поднять глаза и не вглядеть-
ся в его величественную и 
сдержанную красоту. В 
Упорово этот дом появился 
сравнительно недавно – в 
семидесятых годах, хотя на 
самом деле имеет более чем 
вековую историю. Об этом 
нам рассказала смотритель 
Упоровского краеведческо-
го музея Лидия Соснина: 
«Здание построено в конце 
девятнадцатого века за-
житочным земледельцем 
Иваном Стрепетиловым. 
Изначально оно располага-
лось в деревне  Московке. 
Там хозяин и его старший 
сын Селивёрст вели своё 
хозяйство, занимались ко-
жевенным делом и торгов-
лей. Эти данные мы нашли 
в переписи населения 1897 
года. После революции 
зажиточную старообрядче-
скую семью раскулачили, а 
дом отдали под начальную 
школу. В 1977 году здание 
было перевезено в Упорово 

 Наименования

Валовой надой Сдано 
гос. 

молока, кг
Надой от 1 фур. 

коровы, кг
Поголовье

коров

с/х предпр иятий кг
за 

сутки 
(+/-), кг

в натуре в зачёте 2015 г. 2016 г. на 
 кг (+/-), кг 01.04.2016 г.

ООО «Ингалинка» 14602 0 14032 16095 18,0 18,3 0,0 800

ООО «АПК «Маяк» 12961 0 12831 13697 11,6 12,7 0,0 1021

СПК «Емуртлинский» 28210 3 27710 30189 19,2 17,6 0,0 1600

ЗАО «Нива-Агро» 19711 4 18699 21772 17,6 17,6 0,0 1120

ООО «Тобол» 1250 0 1235 1305 13,0 12,5 0,0 100

По району 76734 7 74507 83058 16,7 16,5 0,0 4641

Информация о развитии молочного производства на 15 апреля

18 апреля - Международный день памятников и исторических мест

Сохраним историю

для размещения в нём во-
енного комиссариата».

В перечне объектов куль-
турного наследия дано де-
тальное описание этого 
строения. «По своей ти-
пологии и масштабу дом 
больше характерен для 
городского зодчества сво-
его времени. Он срублен 
крупным семистенком, 
обшит тёсом, а фасад бо-
гато украшен резьбой. Осо-
бое внимание привлекают 
наличники окон второго 
этажа, в объёмной резьбе 
которых присутствует свое-
образное изображение дву-
главого орла с пышными и 
раскидистыми крыльями. В 
нижней части наличников 
выполнена изящная глухая 
резьба в виде стилизован-
ного растительного узора 

и звездчатых элементов, 
напоминающих мотивы 
тюркской орнаментики». 
Именно поэтому гости се-
ла интересуются историей 
строения и с удовольстви-
ем фотографируются на 
его фоне.

Сегодня районные вла-
сти готовы принять на 
баланс требующее ремон-
та здание, но для этого 
необходимо получить со-
гласие собственника, что 
и вызывает затруднения. А 
ведь только после прохож-
дения этих обязательных 
процедур из местного бюд-
жета могут быть выделены 
средства на обустройство 
территории и составление 
проектно-сметной доку-
ментации на ремонт и 
реконструкцию.

Ситуацию прокомменти-
ровала заместитель главы, 
председатель комитета по 
имущественным и земель-
ным отношениям Упоров-
ского района Наталья Ва-
сильева: «Переписка по 
этому зданию у нас ведётся 
с 2011 года. Представители 
военного комиссариата Тю-
менской области предоста-
вили информацию, что они 
уже дважды обращались 
в Министерство обороны 
Российской Федерации для 
решения вопроса о передаче 
объекта в муниципальную 
собственность, но оно по-
ка не принято. Последний 
пакет документов форми-
ровался нами в феврале те-
кущего года. Мы уже третий 
раз направили согласие о 
том, что районные власти не 
возражают в принятии этого 
здания в муниципальную 
собственность. Если пере-
дача всё-таки состоится, то 
при проведении ремонтных 
работ Комитет по охране и 
использованию памятников 
культурного наследия к нам 
будет предъявлять требова-
ния о сохранении внешнего 
облика этого здания». 

Пока прилегающая тер-
ритория и само здание на-
ходятся не в самом лучшем 
состоянии, но это – вопрос 
времени, ведь у руководства 
села и местных жителей 
есть возможность и боль-
шое желание сделать всё, 
чтобы вековая постройка 
стала украшением район-
ного центра.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

6 апреля упоровские школьники под руководством 
преподавателя русского языка и литературы Светланы 
Мальцевой заняли третье место в областном конкурсе 
литературно-музыкальных композиций «Военное кино 
моего детства», проходившем в Тюмени. Напомним, 
что право участвовать в региональном этапе ребята 
получили после победы в районном конкурсе, состо-
явшемся 15 марта. 

Допускались номера, в основу сценария которых 
положены материалы семейных архивов, исследова-
тельские работы обучающихся о своих родных, близких 
людях, земляках, на жизнь и судьбу которых оказали 
влияние художественные и документальные фильмы 
времён войны или фильмы, созданные в послевоенное 
время.

***
 С 6 по 8 апреля в Тобольске проходил XIX международ-

ный фестиваль творчества детей и молодёжи «Золотые 
купола». В номинации «Вокал», «Хореография» и «Театр 
мод» состязались 1 135 участников из разных городов 
и регионов: Нижневартовска, Нового Уренгоя, Тюмени, 
Пыть-Яха, Увата, Урая, Перми, Астрахани, Екатерин-
бурга, Челябинска, Магнитогорска, Сургута, Лангепаса, 
Ноябрьска, Стрежевого, Томска, Красноярска.

Ежегодно члены жюри «Золотых куполов» представ-
лены известными мастерами искусства и культуры из 
разных регионов России. В этом году фестиваль прошёл 
под патронажем преподавателей ведущего российского 
творческого вуза – ГИТИСа. Они провели интересные 
мастер-классы, круглые столы. В дни фестиваля его 
участникам, желающим поступить в ГИТИС, была 
предоставлена возможность общения с педагогами и 
получения у них консультаций.

На столь грандиозном мероприятии упоровские юные 
певицы не только на других посмотрели, но и себя по-
казали – в номинации «Эстрадный вокал» «Соло» (сред-
няя возрастная группа) наши «звёздочки» Кристина 
Кудрова и София Пахомова стали лауреатами I степени.

***
7 апреля в рамках всемирного Дня здоровья во всех 

школах района прошла акция «Мы готовы к ГТО». В 
этот день с целью продвижения и пропаганды норм ГТО 
ученики сдавали пробные нормы, создавали агитаци-
онные плакаты, общались с именитыми упоровскими 
спортсменами, участвовали в спортивных состязаниях и 
товарищеских встречах между учениками и учителями.

***
9 апреля в Упоровском районе для слушателей спе-

циализированных групп добровольной подготовки к 
военной службе прошла военно-спортивная игра «К 
бою готов!». 

Каждая команда состояла из пяти участников. Су-
действо осуществлялось специалистами «Центра ре-
ализации молодёжных программ» и руководителями 
СГ ДПВС. 

Программа игр включала в себя соревнования по 
стрельбе из пневматической винтовки среди юношей и 
девушек, разборку и сборку учебного автомата Калаш-
никова, метание гранаты в цель, стрельбу из пистолета 
и наложение шины раненому. 

Победителями, показавшими наименьшее время, ста-
ли «Юные спасатели» из Емуртлы, второе место занял 
«Легион» из Упорово, а третье – пятковские «Юные 
патриоты России». 

***
14 апреля завершился районный этап областного 

фестиваля-марафона «Самый поющий класс». По его 
итогам третье место заняли ученики Масальской шко-
лы, второе призовое присудили буньковским ученикам, 
а победителями были названы певцы из Ингалинки. 
Именно они будут представлять Упоровский район в 
Тюмени, если пройдут в финал после заочного отбо-
рочного этапа уже на уровне области.

Подготовила Татьяна АНЦИПРОВА.

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ!
Те, кто отдал свои лучшие годы благородному делу – 

защите от огня городов, сёл, заводов и фабрик, театров и 
музеев, важнейших объектов экономики и безопасности 
страны. Сердечно поздравляем вас с праздником. 

И пусть меняются правительства и правители, аббреви-
атуры и знаки на петлицах – 17 апреля навсегда останется 
вашим профессиональным праздником, который с 1918 
года отмечался в СССР.  В 1994 году он приобрёл нынешнее 
значение – День пожарной охраны перенесли на 30 апреля. 

А сегодняшний праздник для молодого поколения, это ещё 
один повод вспомнить вас добрым словом и поблагодарить 
за опыт и знания, которые были вами переданы.

Спасибо и низкий поклон от всех сотрудников.  
Алексей КАТКОВ, начальник ФГКУ 

«25 ОФПС по Тюменской области». 
Вано АПЦИАУРИ, начальник 

143-й пожарной части с. Упорово.

17 апреля – День
 ветерана пожарной охраны

Сдано гос.
 молока, кг

Надой от 1 фур.
коровы, кг
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Люди земли упоровской

О стражнике Суерского 
острога в записи 17 века 
читаю: «Во дворе Ильюш-
ка Федотов Мингалёв ска-
зывал: я стрелецкий сын, 
родился де на Тюмени, на 
посаде, живу в Суерской 
слободе с 1680 года в 
белокаменных казаках с 
братом Якунькой, которо-
му десять лет». 

От него в наших краях 
пошёл род Мингалёвых по 
моей маме. Через порядок 
лет переписью 1710 года 

Много лет И. С. Червина является нашим внеш-
татным автором, пишущим на различные темы. В 
разное время на страницах нашей газеты появлялись 
публикации об истории развития сети детских садов 
района, рассказывала она и о работе упоровского 
женсовета, который возглавляла, о культурной жизни 
райцентра. В этот раз Ирина Семёновна  прислала 
материал несколько иного плана.

Часто ли мы задумываемся, откуда пошли наши 
корни? И до какого колена мы знаем своих пред-
ков? В лучшем случае, что-то слышали о прадедах и 
прабабушках, на этом связь прерывается. А Ирина 
Семёновна решила заглянуть в глубину веков и уз-
нать, откуда пошёл её род.  

Корни из глубины веков

В зале на стене висят в 
рамках дорогие для юбиля-
ра награды, среди которых 
благодарственные письма 
от главы района «За актив-
ную жизненную позицию», 
к празднованию 85-летнего 
юбилея от комитета по об-
разованию, за участие во 
Втором областном поэти-
ческом конкурсе «Голоса 
поколений» в 2012 году 
«За вклад в региональную 
поэзию», свидетельство 
о занесении имени в кни-
гу Почёта «Золотой фонд 
педагогов Упоровского 
района», а также большое 
количество других бла-
годарственных писем и 
грамот.       

Родилась Ирина Семё-
новна в деревне Петро-
павловке в семье Семёна 
Софроньевича и Устиньи 
Ивойловны Поповых. Дет-
ские годы твёрдо вреза-
лись в память. Непонятное, 
смутное было время. Ста-
новление Советской власти 
давалось нелегко. Много 
было крови и убийств. «В 
те годы погибли два моих 
дяди, – говорит пенсио-
нерка. – А ещё помню, 
как активисты проводили 
концерты,  ликбезы и за это 
с ними жестоко расправля-
лись бандиты. Я тогда не 
понимала,  почему унич-
тожали тех людей, которые 
несли правду в народ. Но 
на всю свою жизнь запом-
нила фамилии Пыжовой, 
Бобровой и Парфентьевой, 
учивших людей грамотно-
сти, за что и поплатились 
своими жизнями».

Поповы жили дружно, 
но очень бедно. В начале 
30-х годов отец в поис-

Сама жизнь меня тренировала!
 Ирина Семёновна отличник народного про-

свещения, педагогический работник дошкольного 
образования, участник трудового фронта, ветеран 
труда, имеет медаль «За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 гг.», юбилейные ме-
дали к памятным датам.

Примите самые душевные поздравления в день вашего 90-летия!
Людей, подобных вам, – с полным правом можно назвать легендами нашего 

времени. Вам суждено было родиться в тяжёлое смутное время, пережить военное 
лихолетье и выстоять в послевоенную разруху. Как все дети довоенны х лет, вы 
рано вступили во взрослые трудовые будни, не успев насладиться беспечностью 
детства или грёзами розовой юности. Видимо, поэтому жизнь представителей 
вашего поколения наполнена удивительной мудростью и подвигом – жизненным, 
трудовым, семейным.    

подтверждается, что в Су-
ерском Остроге живут Яков 
Федотович Мингалёв – 40 
лет, его жена Устинья – 40 
лет, сын Никита – 20 лет, 
дочь Анна – 20 лет.

Никита жил в деревне 
Пушкарёвой, а его сын – 
Василий Никитич после 
переписи 1763 года со 
своим семейством пере-
ехал во вновь «заведён-
ную» деревню Упорово, 
где его род продолжил 
сын Трифон.

Из метрической книги 
известно, что во вновь за-
ведённой деревне Упорово 
у крестьянина Трифона 
Васильевича в 1766 г. ро-
дился сын и при омовении 
наречён Львом. Он стал 
первым новорождённым в 
Упорово.

Интере сная история 
приключилась у сына Льва 
Трифоновича – Ивана. 
Всматриваясь в архивные 
данные, прихожу к выводу: 
отец моего деда Ивойлы 
Алексеевича Мингалёва 
и есть тот самый Алексей 
Иванович 1840 года рожде-
ния, цыганский подкидыш, 
о котором много лет назад 
я писала в «Знамёнке». 
«Цыганский подарок» на-
зывался тот рассказ-быль. 
Напомню его содержание. 
К крестьянину Никите 
попросились переноче-

вать цыгане. А наутро он 
в хлеву в кормушке на-
шёл ребёнка. Его назвали 
Алексеем и вырастили как 
родного сына.

Только в рассказе, кото-
рый в нашей родне пере-
давался из уст в уста, гово-
рится о Никите, а судя по 
архивным данным, это был 
Иван Львович.

Вообще, надо сказать, 
если б раньше мне по-
пались материалы из ар-
хивов, я бы больше мог-
ла расспросить о своих 
предках у жителей Суер-
ки, Пушкарёвой и других 
близлежащих деревень. 
Даже в Упорово среди 
моих знакомых, таких как 
ветеран войны Пётр Гри-
горьевич Мингалёв, работ-
ница архитектуры Тама-
ра Григорьевна Кримова, 
библиотекарь Надежда 

Михеевна Худышкина, 
Глафира Селивёрстовна 
Заборских, с которой в дет-
ском саду я работала бок 
о бок, оказывается, имеют 
мингалёвские корни. А 
сколько ещё их по райо-
ну?! Ведь в каждой семье 
было по 5, 7, 9 детей. И, 
конечно же, от них пошло 
разветвление рода. 

Вспоминаются мои тё-
плые чувства по отноше-
нию к одному старому 
пушкарёвскому дому, к 
тому времени уже врос-
шему в землю, когда нам 
приходилось ездить на 
покос, проезжая по де-
ревне. Может быть, сра-
батывала интуиция, и это 
была пятистенка Никиты 
Яковлевича, про которого 
в то время я ещё ничего 
не знала? Кстати, этот дом 
очень был схож с домом 

моего деда Ивойлы Алексе-
евича, который проживал в 
Карагужёвой.

Где бы мне ни прихо-
дилось пожить или про-
сто побывать, меня всегда 
тянуло в родные места. 
Стоило выйти на перрон 
Тюменского вокзала, на 
душе становилось легче. 
И казалось в тот момент, 
что здесь и воздух чище, и 
солнце ярче, и грудью ды-
шится полнее. А уж когда 
подъезжали на автобусе к 
Упорово и с горки открыва-
лась панорама райцентра, 
то сердце переполнялось 
радостью. 

Не зря говорят, что мы 
сильны своими корнями, и 
эта магическая связь поко-
лений, берущая своё начало 
из глубины веков, никогда 
не прервётся.

Ирина ЧЕРВИНА.

УВАЖАЕМАЯ ИРИНА СЕМЁНОВНА! 
Ваше поколение – это настоящее достояние страны и пример для молодёжи, как 

надо любить свою Родину, как жить, не щадя себя ради ближних. Бережное отношение 
наших ветеранов к судьбе своего Отечества должно стать для всех ярким примером 
патриотизма и силы народной веры!

Будьте здоровы, бодры и счастливы! Желаю неисчерпаемого внимания от детей, 
внуков и правнуков. Пусть будет светлым каждый день жизни, а беды обходят 
стороной!  

Леонид САУКОВ, глава района.

ках лучшей доли поехал в 
Красноуральск, где жили 
родственники. Взял с со-
бой Ирину и маленького 
сына Ваню. Дома остались 
жена с тремя детьми – сы-
новьями Яковом и Макаром 
и дочерью Анной. Было 
решено: как только об-
устроятся, так вся семья и 
переедет в город. Но судьба 
распорядилась по-своему. 
Семён Софроньевич силь-
но заболел и умер. Ирина 
Семёновна вспоминает, что 
отец ей с братом отдавал 
весь свой хлеб, чтобы как-
то их поддержать. Может, 
он и умер от истощения, 
как полагает И. С. Червина. 
В то время ей было всего 
лет шесть, и многого она 
не понимала. После смерти 
папы Иру и Ваню забрали 
к себе мамины родственни-
ки. Из них малыши знали 
только бабушку. Но и там 
жизнь была не легче. Тогда 
дедушка повёз детей обрат-
но к матери. «В моей памя-
ти отложилось, как долго 
шли по пыльной дороге 
от Заводоуковска до дома 
пешком, и казалось, что 
она никогда не кончится», 
– рассказывает юбиляр.

Осталась мать с пятью 
детьми на руках. Но когда у 
неё просили, чтобы отдала 
одного или двух на вос-
питание в чужую семью, 
женщина неизменно отве-
чала: «Они все мои, как бы 
трудно не было, поставлю 
их на ноги!».

Шли годы. Жизнь по-
тихоньку налаживалась. 
Ирина училась в школе. 
Но в 41-м началась война. 
Не окончив 8 классов из-за 
болезни, в 1943 году она 

поехала к тёте в Красноу-
ральск поправить здоро-
вье. В то время для детей 
фронтовиков в городе был 
открыт круглосуточный 
детский сад. Туда и устро-
илась Ира няней.  С этого 
момента и начался отчёт 
её трудовой деятельности. 
Проработав год, она вер-
нулась домой. Поступила 
на курсы лаборантов, по 
их окончании девушку взя-

ли на молзавод. На этой 
должности и встретила 
она Победу. Со слезами на 
глазах… Не суждено до-
мой было вернуться брату 
Якову, он умер от ран в 
Ленинградском госпитале. 
Ирина Семёновна потом 
ездила в архив военной 

медицины, узнала очень 
много подробностей о нём, 
о тех страшных сражениях 
под Ленинградом.

А буквально через пять 
дней после окончания во-
йны, случайно увидела 
объявление, в котором го-
ворилось об открытии в То-
больске курсов дошкольных 
работников. Не раздумы-
вая, отправилась получать 
новую профессию. Денег 

хватило только на месяц. 
Жила впроголодь. Хорошо, 
что об этом узнали сердо-
больные преподаватели и 
помогли устроиться сторо-
жем. Потом и родственники 
выслали немного денег. Из 
них студентка даже смогла 
выкроить себе на покупку 

платья с кружевами. Сильно 
его любила и берегла. 

Получив образование, 
через год вернулась домой 
в Упоровский район с твёр-
дым намерением довести 
местный детский сад до 
уровня городского, чтобы 
в нём было уютно, краси-
во и просторно. Действи-
тельность оказалась ещё 
печальнее, чем ожидала 
новоявленный молодой спе-
циалист. Зайдя в первый 
раз в двухэтажное здание 
детского учреждения, она 
увидела только стол и пла-
ху на двух чурках, вместо 
скамейки. И «загорелась» 
Ирина Семёновна всё пере-
делать. Начала с детских 
шкафчиков в двух группах, 
раздевалки и игровой комна-
ты. И всё у неё получилось. 
Потом взялась за детскую 
площадку на улице. Вместе 
со своими коллегами по ра-
боте приходилось корчевать 
пни, обустраивать игровые 
аттракционы. С большой те-
плотой отзывается бывшая 
заведующая детским садом 
о своём коллективе, который 
старался поддерживать её 
во всех добрых начинаниях.

В трудовой книжке у И. 
С. Червиной всего две за-
писи: когда принята и когда 
уволена. Стаж у Ирины 
Семёновны более тридцати 
пяти лет. 

«Сама жизнь меня тре-
нировала», – говорит наша 
героиня. Помимо основ-
ной работы, она успевала и 
общественной заниматься. 
И везде успевала. Посе-
щала хор ветеранов, была 
членом областного совета 
по дошкольному образова-
нию, являлась секретарём 
партийной организации, 
внештатным инспектором 
по дошкольному воспита-
нию, избиралась депута-
том сельского совета. Когда 
начал функционировать в 
райцентре женсовет, она 

стала его членом, позднее 
возглавила его, став пред-
седателем. Участвовала в 
лекторских группах (при 
расширении сети детских 
садиков на территории райо-
на), приходилось выступать 
и с концертными програм-
мами. Была членом райкома, 
исполкома сельского совета, 
состояла в партийной ко-
миссии в составе народного 
контроля, была внештатным 
селькором в «Знамёнке».

 А дома она оставалась за-
ботливой мамой и любящей 
женой. С мужем Михаилом 
прожили 30 лет. Воспитали 
пятерых детей, которыми 
Ирина Семеновна гордится. 
Сейчас у неё уже 17 внуков 
и 23 правнука. Не забывают 
свою тётю и племянники. 

Живёт  пенсионерка 
скромно, в доме чисто и 
уютно. Любит перелисты-
вать семейные альбомы, 
вспоминать своих родных. 
Несмотря на свой преклон-
ный возраст, всё ещё пишет 
стихи и статьи в газету. 

Очень благодарна она сво-
им детям, которые любят 
свою маму, заботятся о ней,  
помогают обустраивать быт. 
Летом пенсионерка поти-
хоньку копается в огороде, 
выращивая зелень к столу. 
А ещё Ирина Семеновна 
увлеклась скандинавской 
ходьбой, и упоровцы могут 
видеть её на улице с палоч-
ками в руках. Делает она это 
с удовольствием. В народе 
не зря говорят: человеку 
столько лет, насколько он 
себя ощущает. А Ирина Се-
мёновна бесспорно молода 
душой, она любит жизнь, и 
жизнь ей отвечает взаимно-
стью. Здоровья вам, Ирина 
Семёновна! С юбилеем! С 
90-летием!

Ирина КОРМИНА, 
заведующий 

ОСО на дому.
Фото 

Галины КОВАЛЁВОЙ.

20 апреля отмечает своё 90-летие долгожительница Упоровского района Ирина Семёновна Червина
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Знай наших!

Воспитанница Упоровской детской школы 
искусств София Пахомова будет представ-
лять Тюменскую область на пятнадцатых 
Всероссийских молодёжных Дельфийских 
играх. Певица из Тютрино на протяжении 
трёх лет старалась войти в областную сбор-
ную, в этом году это ей всё-таки удалось.

Сегодня София с особым чувством приходит 
на репетиции и вспоминает даже те упражне-
ния, которые практиковала несколько лет назад. 
Всё это потому, что впереди её ждёт особое 
выступление. Для каждого артиста большая 
заслуга попасть на Всероссийские молодёжные 
Дельфийские игры, ведь при принятии реше-
ния о включении в состав областной команды 
конкурсная комиссия берёт в зачёт результаты 
всех выступлений на конкурсах за предыдущие 
годы. О том, каких усилий стоит дорога на 
Олимп, нам рассказала преподаватель по во-
калу упоровской звёздочки Ольга Красивина: 
«Конечно, наш путь на Дельфийские игры был 
непростым, но очень интересным. Готовиться 
мы начали, когда Соне исполнилось 10 лет. 
Именно с этого возраста дети выступают в но-
минации «Эстрадный вокал». Три года подряд 
у нас не получалось войти в состав Тюменской 
команды. В этом году мы учли все недочёты 
и очень хорошо подготовились. Отборочным 
туром игр стал областной конкурс юных да-
рований «Дебют». Там мы выступили очень 
удачно, получили звание лауреата, вследствие 
чего и попали в областную сборную. На игры 
мы едем с хорошим настроением, ведь мы сде-
лали всё, что могли. При содействии директора 
Упоровской школы искусств А. Г. Крашенининой и 
директора Центра культуры и досуга Т. И. Песте-

Дельфийская надежда 
упоровцев

В 22-й раз в память 
о нём проходил фе-
стиваль творчества, 
участниками которого 
стали около 1,5 тыся-
чи человек из Тюмен-
ской области и мно-
гих других регионов 
России. 77 учащихся 
представляли Упоров-
скую детскую школу 
искусств. 

Одновременно на не-
скольких площадках 
города Ялуторовска 
проводились конкур-
сы, выставки, презен-
тации, литературные 
и музыкальные гости-
ные.

В очередной раз этот 
конкурс открывает но-
вые имена юных та-
лантов, в том числе и  
из Упоровской детской 
школы искусств.

В  н о м и н а ц и и 
«Эстрадный вокал» 
Анна Добрицкая на-
граждена дипломом III 
степени.

Номинация «Изо-
бразительное искус-
ство» была посвящена 
Году российского ки-
но.  Юные художни-
ки Карина Катикян, 
Елена Зенгер, Максим 
Евсеев, Ксения Пруд-
никова,  Анастасия 
Мальцева, Ольга Ле-
скова, Софья Кайсина, 
Виктория Зятькова, 
Елизавета Гапонова, 
Ксения Бренчагова, 
Мадина Азанова, Вар-
вара Далингер пред-
ставили свои рабо-

Жизнь коротка – 
искусство вечно

Эта фраза принадлежит Савве Мамонтову, 
крупному российскому промышленнику и 
меценату из г. Ялуторовска. 

Рассматривая старый бабушкин альбом, 
я увидела фотографию, на которой в кру-
гу родственников запечатлён полковник 
авиации. Удивлённая, я спросила бабушку, 
кто этот человек? Оказалось, это её дво-
юродный брат Иван Макарович Мишко. 
Показала мне бабушка, Екатерина Мак-
симовна, ещё один снимок своего брата, 
где он сфотографирован в парадной форме 
со множеством наград на груди. Хранит 
она и письмо от него, датированное дека-
брём 1977 года. Много открытий для себя 
сделала я в этот день. Иван Макарович 
был очень интересным человеком, он 
преподавал в Чкаловском авиационном 
училище в Оренбурге, когда там учился 
первый космонавт Юрий Алексеевич 
Гагарин. То есть мой родственник учил 

Фотография в старом альбоме 
самого Гагарина! Ещё бабушка рассказала, 
что Иван Макарович был на фронте, имел 
много боевых наград. Но брат мало чего 
о себе рассказывал, а она раньше сильно 
и не интересовалась. К сожалению, Иван 
Макарович умер в 1980 году, детей у них 
с женой не было, и что-то узнать уже не 
у кого.

Тогда я решила зайти на сайт «Подвиг 
народа». И найденная информация заста-
вила о многом задуматься. Иван Макаро-
вич Мишко, 1920 года рождения, родился 
в с. Неданчичи Черниговской области, на 
Украине (моя бабушка оттуда же). В армии 
он с 1940 года в звании старшего лейте-
нанта. То есть, скорее всего, дед окончил 
какое-то военное училище.

На фронте он руководил парторгани-

зацией 26-го гвардейского Воздушно-де-
сантного стрелкового полка 9-й гвардей-
ской Воздушно-десантной дивизии 5-й 
гвардейской Армии. Из наградных доку-
ментов, размещённых на сайте, следует, 
что Иван Макарович Мишко всегда был 
на переднем крае, неоднократно водил в 
атаку бойцов. За свои подвиги награждён 
Орденом Красной Звезды и дважды – в 
1943 и 1944 годах – Орденом Отечествен-
ной войны II степени. 

Я горжусь своим родственником. И ещё 
я решила, что обязательно займусь из-
учением своей родословной, чтобы потом 
рассказать своим детям о славной истории 
наших предков.

Антонина ПАНТЕЛЕЕВА, 
6 класс Крашенининской школы.

Расскажи о ветеране

ревой нам сшили костюмы, Алексей Соколов, 
как всегда, записал замечательные фонограм-
мы, поэтому мы едем счастливые и с надеждой 
на хороший результат».

В номинации «Эстрадный вокал» в воз-
растной группе 10–13 лет, в которую входит 
и София, будет участвовать 31 артист, дальше 
пройдут не больше восьми. В первом туре 
юные «эстрадники» представят на суд зрите-
лей и жюри две песни, одна из которых, по 
регламенту, должна быть патриотического 
содержания. София споёт довольно редко ис-
полняемую «Какая ж песня без баяна». Второе 
произведение упоровской певицы, по словам её 
преподавателя, очень сложное, в нём много во-
кализов, и оно должно исполняться на хорошем 
дыхании. Отметим, что этот номер ещё и на 
английском языке, и для того, чтобы исполнить 
песню на высоком уровне, София уже полгода 
посещает курсы английского. Такие сложности 
подготовки не испугали юную звёздочку и её 
преподавателя, они уже привыкли работать, 
несмотря ни на что. Ольга Валерьевна отмечает 
Сонино трудолюбие и любовь к музыке, толь-
ко благодаря этим качествам она продолжает 
совершенствоваться. Заинтересованность в 
результате есть и у родителей девочки. «Хочет-
ся отметить, что на занятия в школу искусств 
София к нам приезжает из Тютриной. Два раза 
в неделю у неё плановые репетиции, а также 
много дополнительных занятий и выступлений. 
Я хочу сказать спасибо её маме и папе за то, что 
они всегда откликаются и помогают», – говорит 
Ольга Валерьевна. 

Сегодня София занимается эстрадным во-
калом и игрой на фортепиано. Несмотря на то, 
что главная мечта – выступать на сцене – уже 
осуществилась, она знает, чего хочет добиться 
в будущем. После окончания школы планирует 
поступить в музыкальную академию, полу-
чить высшее образование и стать педагогом 
по вокалу. 

Застенчивая Соня, выходя на сцену, оставляет 
за кулисами страх и волнение. Она делится со 
зрителями своими эмоциями и энергией, ста-
раясь достучаться до каждого.

О своём пути в творчестве София говорит: 
«В музыкальной школе я начала заниматься 
с шести лет. Первый год посещала кружки по 
хореографии, рисованию и пению. В итоге я 
остановилась на направлении «эстрадный во-
кал». Трудности у меня, конечно, были, они и 
сейчас остаются – большая нагрузка, много 
репетиций. Иногда бывает желание всё бросить. 
Но в такие моменты меня всегда поддерживают 
родные».

Когда девочка только начала выступать на 
конкурсах, было не так сложно, как сегодня. 
Ведь теперь уровень подготовки её соперни-
ков, как и её мастерство, серьёзно возросли. 
На каждое последующее выступление нужен 
более сложный репертуар и профессиональ-
ная подготовка. На предстоящие Дельфийские 
игры София Пахомова едет за опытом, зарядом 
энергии и с хорошим боевым настроением: «От 
Дельфийских игр я жду бурю эмоций и впечат-
лений. И, конечно, хочется занять какое-либо 
место, чтобы не подвести себя и тех, кто меня 
поддерживает». 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото из личного архива 
Софии ПАХОМОВОЙ.

ты на суд зрителей и 
жюри.

Победителями в этой 
номинации стали рабо-
ты Анны Лапухиной 
«Матронушка», Елены 
Зенгер «Лилипуты в 
гостях у Гулливера». 
Девочки награждены 
дипломами III степени, 
а Карлен Катикян за 
рисунок «Каникулы в 
Простоквашино» полу-
чил диплом лауреата II 
степени.

В номинации «Деко-
ративно-прикладное 
творчество» приня-
ла участие Анастасия 
Мальцева, представив 
свои работы в тех-
нике «Оригами». А 
учащиеся 5-го класса 
отделения ДПИ Ка-
рина Елсуфьева, Анна 
Мезенцева, Марина 
Вакарина и Анаста-
сия Квинт изготовили 
коллекцию моделей 
трикотажных платьев, 
которая оценена до-
статочно высоко – де-
вочки награждены ди-
пломом I степени.

Номинация «Ин-
струментальное ис-
полнительство – фор-
тепиано» проходила в 
большом концертном 
зале школы искусств. 
Красный рояль для 
наших конкурсантов 
стал счастливым: Илья 
и Екатерина Паньши-
ны за исполнение кон-
курсной программы 
награждены дипло-
мами III степени, а 

София Степанова –  
дипломом лауреата II 
степени. 

Самой многочис-
ленной по количеству 
участников оказалась 
номинация «Хорео-
графия» – 105 кол-
лективов  в  ше сти 
возрастных группах. 
В такой сложной и 
напряжённой борь-
бе старшие ребята 
ансамбля народно-
го танца «Радуга» с 
номером «Русская 
плясовая» и средняя 
группа этого ансам-
бля с номером «Каза-
чий пляс» стали ла-
уреатами II степени, 
ансамбль мальчиков 
с номером «Бескозыр-
ка» – дипломантами 
II степени, учащие-
ся второго класса с 
номером «Ожившие 
куклы» и седьмого 
класса с испанским 
танцем получили ди-
пломы за участие. 

Наши ребята на этом 
конкурсе приобрели 
сценический опыт и 
с удовольствием по-
смотрели выступления 
других ребят.  

Поздравляем пре-
подавателей Наталью 
Шилину,  Валерию 
Кайгородову, Лидию 
Сатюкову, Ольгу Кра-
сивину и Тамару Мо-
хиреву с успешным 
выступлением своих 
воспитанников! Жела-
ем новых творческих 
находок и идей! 

Анна 
КРАШЕНИНИНА, 

директор детской 
школы искусств.
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Актуально! Год российского кино

Но давайте сами себе за-
дадим вопрос, какая поль-
за от того что доступно 
крыльцо? Всё, приехали. 
Что дальше? Очевидно, 
что нужна доступность 
всего объекта или хотя 
бы его функциональных 
зон, включая санитарно-
бытовые условия. Кроме 
этого, среди нас есть люди 
не только с нарушения-
ми опорно-двигательных 
функций. Создавая условия 
доступности собственни-
кам объектов, руководите-
лям, проектировщикам и 
другим следует помнить, 
что заболевания бывают 
разные и компенсируются 
различными элементами 
для облегчения передви-
жения и ориентирования. 
Например, для слабови-
дящих людей тактильные 
указатели разного назна-
чения и иные контраст-
ные обозначения как на 
вертикальных, так и гори-
зонтальных поверхностях. 
Наличие мнемосхем на 
большинстве объектов, 
надписей шрифтом Брайля 
в соответствующих местах, 
в отдельных случаях голо-
совое дублирование и т. д.

Для слабослышащих в 
помещениях необходимо 
устройство индукционной 
петли, бегущей строки и др. 
Попробуйте представить, 
каким образом человек с 
нарушением слуха может 
понять в салоне автобуса 
или ж/д вагоне, какая оста-
новка, если нет бегущей 
строки или сурдоперевод-
чика? Есть люди с ДЦП, 
с расстройством речи и 
психики, другими патоло-
гиями.

Думаю, нет нужды при-

Доступность крыльца – 
лишь начало работы

 Анализ создания условий физической доступности 
социальной, транспортной, инженерной и других ин-
фраструктур показывает, что в обществе преоблада-
ет упрощённое восприятие проблем инвалидности, 
понимания множества затруднений, возникающих 
при передвижении, ориентировании и получении 
услуг у людей с ослабленным физическим здоровьем. 
И как следствие – это находит своё отражение на 
большинстве адаптируемых объектов в устройстве 
пандусов с отклонениями от нормативов, кнопки 
вызова, наклейки жёлтого круга на дверях… по-
жалуй, и всё. 

водить иные примеры. 
Сказанного достаточно 
для понимания того, что 
устройством пандуса и 
входной группы доступная 
среда не исчерпывается. В 
соответствующих норма-
тивных документах, в част-
ности «СП 59.13330.2012. 
Свод правил. Доступность 
зданий и сооружений для 
маломобильных групп на-
селения» многое разъясне-
но, причём, кроме общих 
требований, включены 
разделы применительно к 
объектам определённого 
назначения – дома жилищ-
ного фонда, общественные 
здания, объекты здраво-
охранения, образования, 
сервисного обслуживания, 
торговли, бытового назна-
чения, вокзалы и т. д.

Многие позиции не тре-
буют больших затрат. Нуж-
но только внимательно 
разобраться и, главное, 
постараться взглянуть на 
дело глазами тех людей, 
для кого внимание и за-
бота общества жизненно 
необходимы.

Следует отметить, что 
законодательство, регули-
рующее вопросы создания 
доступной среды, дина-
мично меняется. В Жи-
лищный кодекс вносятся 
необходимые поправки. В 
связи с этим есть все осно-
вания полагать, что один 
из острейших вопросов 
– доступность многоквар-
тирного жилья – начнёт 
решаться значительно бы-
стрее. С 1 июля 2015 года 
государственная и негосу-
дарственная экспертизы 
не принимают проектную 
документацию при от-
сутствии раздела, содер-

жащего требования до-
ступности проектируемого 
объекта. Не менее важно 
принятие на всех уровнях 
управления, включая му-
ниципальный, «Дорожных 
карт» с конкретными по-
казателями доступности 
объектов и услуг по годам. 
Во все административные 
регламенты (62 ед.) регу-
лирующие предоставление 
государственных услуг, 
внесены требования по 
обеспечению доступности. 
В целом законодательно-
нормативная база вклю-
чает ту необходимую кон-
кретику, за неисполнение 
которой нужно держать 
ответ. Кроме того, изданы 
приказы, утверждающие 
порядки обеспечения до-
ступности. Всё вышеска-
занное позволит не только 
упорядочить работу по 
созданию безбарьерной 
среды, но и сделать её 
более качественной. Нуж-
но добиться того, чтобы 
создание условий доступ-
ности для людей с осла-
бленным здоровьем стало 
правилом хорошего тона, 
культурой ведения дел, 
делом престижа любой 
организации.

В целях стимулирования 
и поддержки формирова-
ния в Тюменской области 
полноценной безбарьерной 
среды в 2016 году вновь 
проводится областной кон-
курс «Область для всех» 
среди муниципальных об-
разований. Его организато-
рами являются Тюменская 
областная Дума, департа-
мент социального развития 
Тюменской области и Реги-
ональное отделение партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Заявки принимаются до 
1 октября, а итоги конкурса 
будут подведены в начале 
декабря 2016 года во время 
мероприятий, посвящён-
ных Международному дню 
инвалидов. 

Владимир ЗИМНЕВ, 
региональный 

координатор проекта 
партии «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ» «Единая страна 
– доступная среда».

С 1 апреля 2016 года вступили в силу 
изменения в Правила рыболовства, 
устанавливающие ограничения для 
любительской и спортивной рыбной 
ловли на водоёмах, закреплённых за 
юридическими лицами и индивидуаль-
ными предпринимателями. 

Возникающие в связи с нововведением 
вопросы жители региона могут задать в 
блоге заместителя губернатора Тюмен-
ской области, директора Департамента 
АПК Владимира Чейметова: 

(http://admtyumen.ru/ogv_ru/gov/
blog/CheymetovVN.htm?postId=657@
cmsVBVideoPost&mode=1).

«После вступления в силу новых Пра-
вил рыболов-любитель, перед тем как 
отправиться в поездку к месту ловли, 
может зайти на Геопортал Тюменской 
области (http://gis.72to.ru/portal/home/
index.html) и, наведя курсором на объ-
ект, узнать, закреплён ли за кем-нибудь 
выбранный им водоём. Если озеро не на-
ходится в пользовании юридического лица 
или индивидуального предпринимателя, 

Рыбакам на заметку 
можно свободно осуществлять вылов 
рыбы», – сообщается в записи блога. 

Если объект для рыбалки закреплён 
за пользователем, рыбаку необходимо 
связаться с ним и уточнить, является ли 
вид рыбы, которую он хотел выловить, 
объектом аквакультуры, и если ответ будет 
утвердительным, то получить согласие на 
вылов этого вида рыб.

Контактные данные пользователей на 
сегодня заносятся в систему. В ближай-
шее время они будут также размещены 
на официальном портале органов госу-
дарственной власти в разделе «Агропро-
мышленный комплекс» –  «Рыбоводство».

Отметим, что в пользовании юриди-
ческих лиц и индивидуальных предпри-
нимателей на территории Тюменской 
области находится лишь 161 водный объ-
ект, остальной озёрный фонд – около 42 
тысяч озёр – свободен, как и вся речная 
система региона.

Инна ШЕФЕР, главный специалист 
отдела кадровой и организационной 

работы Департамента АПК 
Тюменской области.

Наш постоянный автор-поэт из Чёр-
ной Александр Павлов не только напи-
сал новое стихотворение, посвящённое 
киносети района, но пригласил в гости. 

А показать землякам Александр Тимо-
феевич решил раритет, который хранится 
у него не один десяток лет. Это двигатель, 
лет 70 назад питавший электричеством 
киноустановку в клубе. Такой вот мате-
риальный свидетель развития местного 
«кинематографа». А вот и воспоминания 
из детства о том времени.

Я вспоминаю, как носили мы афишу,
Чтобы в кино бесплатно нам пройти.
Седой киномеханик дядя Гриша,
Ты нас, коль что не так тогда, прости!
В те времена снимали интересно,
На фильмы про шпионов – полон зал.
Когда кому-то не хватало места, –
Тогда, на сцену прямо полезай.
И гаснет свет, работают моторы,
Энергию для фильма подают…
«А ну, Чапай, давай скорей на гору,
Там вражьи полчища идут!».
И кадры помнятся с Раджа Капуром,
Луи-Фюнес, и с ним же «Фантомас».
Ах, сколько он тогда наделал шума!
Пришлось убрать, как приказала власть.
А помнишь, друг, ты Шурика приколы?
А с ним – Никулин, Вицин, Моргунов!
А как бегом бежали после школы,
Чтобы на них успеть ещё бы вновь?
И фильмов множество 

правдивых и хороших,

В память о былом и вечном

Безопасность

Наша жизнь в наших руках

За 3 месяца текущего 
года в 99 дорожно-транс-
портных происшествиях 
на дорогах Тюменской об-
ласти погибли 13 и полу-
чили травмы 90 пешехо-
дов. Число погибших, по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года, 
не изменилось, пострадав-
ших стало меньше почти на 
треть – в 1 квартале 2015 
года были травмированы 
123 пешехода.

По собственной неосто-
рожности в ДТП погибли 
12 и пострадали 30 человек. 
На пешеходных переходах 
погиб 1 и травмированы 
45 пешеходов. 38 проис-
шествий зарегистрированы 
в тёмное время суток, в них 
погибли 10 и травмированы 
28 участников дорожного 
движения. При этом в по-

Про целину, про жизнь и про любовь…
Позаросли к тому «кино» дорожки,
Назад по ним уж не вернёшься вновь.
Но жизнь идёт, сломали кинобудки,
Ненужным стало старое кино.
Давайте в память обо всём 

посадим    незабудки,
Чтоб лучик памяти 

пробился сквозь окно.
Соб. инф.

ПФР информирует

С начала текущего года в Отдел ПФР 
поступило 50 заявлений на улучшение 
жилищных условий. 

Владельцы сертификатов направили 
средства материнского капитала в размере 
6,3 млн. рублей на прямую покупку, стро-
ительство или реконструкцию жилья без 
привлечения кредитных средств. 

Всего с начала реализации Программы 
материнского капитала по данному направ-
лению в Упоровском Пенсионном фонде при-
нято 380 заявлений на сумму 116 млн. руб. 

Правом воспользоваться средствами мате-
ринского капитала можно не ранее, чем по 
истечении трёх лет со дня рождения ребёнка, 
исключение – лечение детей-инвалидов и 
уплата первоначального взноса по жилищ-
ному кредиту или займу. Так, не дожидаясь 
трёхлетия ребёнка, 347 семей направили 
заявления на погашение материнским капи-
талом жилищных кредитов на сумму 123,4 
млн. рублей. 

Возможностью оплаты образования или 
содержания любого из детей в образователь-

250 миллионов 
на материнский капитал

ном учреждении воспользовались 160 семей. 
На эти цели направлено 3,6 млн. рублей, в 
том числе в 1 квартале 2016 года – 18  за-
явлений на сумму 90 тыс. рублей. 

Заявления на получение единовременной 
выплаты в Пенсионный фонд написали 577 
жителей района, владельцев маткапитала. 
Общая сумма затрат составила 11,2 млн. 
рублей. 

Получить по 20 тысяч можно было, на-
чиная с мая прошлого года. Кому выдали 
сертификат до 31 декабря 2015 года, могли 
подавать заявление на выплату до 31 марта 
2016 года в Управление ПФР по месту жи-
тельства или в Многофункциональный центр 
и его филиалы. 

В целом, число упоровских семей, име-
ющих сертификат на материнский капитал, 
в настоящее время составляет 1 480. С 1 
января текущего года размер материнского 
(семейного) капитала составляет 453 тысячи 
26 рублей.

Лариса ВОРОТНИКОВА, 
начальник отдела ПФР 

в Упоровском районе. 

90 процентов погибших на тюменских дорогах 
пешеходов попали в аварию по собственной неосто-
рожности.

давляющем  большинстве 
случаев пострадавшие не 
имели на верхней одежде 
или при себе световозвра-
щающих элементов, нали-
чие которых регламентиро-
вано Правилами дорожного 
движения и необходимо 
пешеходу, чтобы обезопа-
сить себя. 

Сотрудниками Госавто-
инспекции Тюменской об-
ласти за 3 месяца 2016 года 
выявлено более 6,1 тысячи 
нарушений правил проезда 
пешеходных переходов во-
дителями, и более 11 тысяч 
нарушений, совершённых 
пешеходами. 

ГИБДД напоминает во-
дителям, что, управляя 
транспортным средством, 
– источником повышенной 
опасности – они обязаны 
принимать меры для обе-

спечения безопасности пе-
шеходов: заранее снижать 
скорость перед переходами 
и в случаях ограничения 
обзора, например, припар-
кованным транспортом. 

В то же время заботить-
ся о своей безопасности 
нужно, в первую очередь, 
самим пешеходам: пере-
ходить дорогу только по 
пешеходному переходу и 
при этом всегда вниматель-
но смотреть по сторонам. 
Движение по проезжей 
части дороги, особенно 
в темноте, может быть 
смертельно опасным. От-
дельная рекомендация ро-
дителям: если ваш ребёнок 
видит, как вы переходите 
дорогу в неположенном 
месте, он будет делать так-
же всегда, поэтому делайте 
правильные выводы.

Константин ЗАИКИН, 
Управление 

Госавтоинспекции 
Тюменской области.
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